

000193990

ASH 0666

CIUDAD Los Angeles, 16-11-1992 p.5.

"La Tribuna" Los

BIO-BIO ES UN SIMBOLO DE ESTE PAIS Y TODO LO QUE CONTRIBUYE A DESTRUIRLO SERIA UNA BARBARIDAD

Dos charlas y una conferencia de prensa llevó a cabo el historiador Leopoldo Castedo, quien estuvo por algunas horas en nuestra ciudad acompañado de su esposa, la escritora y poeta Carmen Orrego.

En su primera charla LAJA Y SU AMBIENTE, deja entrever su preocupación por el futuro del Lago Laja y al preguntarle como afectaría a nuestra región las obras del Laja Diguillín y la Central Pangue manifestó que BIO-BIO ES UN SIMBOLO DE ESTE PAIS Y TODO LO QUE CONTRIBUYE A DESTRUIRLO SERIA UNA BARBARIDAD.

Dice Castedo que pueden haber otras fuentes de energía que no son necesariamente las de estropear la ecología, arrasar con toda la cantidad de nativos que viven en la región y todo lo que se perfila como un desastre en el alto Bio-Bio.

Al elogiar la maravillosa naturaleza de esta zona, él insiste y con mucha vehemencia en defender la ecología, su grito es no destruir el bosque nativo en astillas para los japoneses quienes las devuelven después en madera prensada. Concuerda plenamente con los defensores ecológicos de que hay una pérdida de conciencia de lo que significa el privilegio de tener un país tan bello y tan maravilloso como éste y de tener una naturaleza tan estupenda y tener que estropearla.

Se declara abiertamente en contra de la construcción de la Represa Pangue. Cree que el turismo de aventura del Alto Bio-Bio no es razón para sujetar ni para evitar que se hagan las represas, lo que si es importante dice " que estas represas alteran totalmente la ecología de la región, acaban y exterminan la fauna y parte de la flora y sobre todo los ciudadanos que viven allí tienen que emigrar."

Nos manifiesta que en estos momentos está terminando un libro de Historia de Chile y que pronto se estaría publicando. A su vez, cree que sería interesante hacer un estudio de la calidad de la naturaleza de este país y de la voracidad de otros países muchos más ricos que el nuestro.

En lo que se refiere a la integración chileno argentina, considera que seguiremos siendo pequeños y poca cosa en el peso del mundo mientras sigamos siendo pequeños países aislados unos de otros y la única solución para que estos países entren a pesar en la política internacional es la unión de estos países, por consiguiente en todo lo que se refiere a integrarse con la Argentina cree que es admirable. Manifiesta eso si, que lo más importante para llegar a la integración económica debe darse primero la integración cultural.

Al preguntarle sobre su parecer de la realidad actual del pueblo mapuche manifestó que no se puede juzgar la historia de hace 300 o 400 años con la mentalidad del siglo 20. El exterminio del pueblo mapuche ya se produjo y es muy difícil que se deshaga este exterminio, el cual se produjo mucho más por los chilenos en la independencia que por los españoles en la época de la colonia. La actitud de los mapuches en estos momentos es que ellos se sienten heridos, robados, postergados. Dice que desgraciadamente hay racismo en los chilenos.

Volviendo a la zona del Bio-Bio considera que esta región hasta Temuco se destacan por ser zonas de gran riqueza con proyección futurista para el país.



El historiador Leopoldo Castedo H. quien dictó dos conferencias en nuestra ciudad en el Auditorium de la Sede Universitaria manifestando su enorme anhelo de defender la maravillosa naturaleza que tiene nuestro país.

Bío-Bío es un símbolo de este país y todo lo que contribuye a destruirlo sería una barbaridad [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Bío-Bío es un símbolo de este país y todo lo que contribuye a destruirlo sería una barbaridad [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile